

ACTA DEL PLENO DE LA JUNTA MPAL. OLIVER-VALDEFIERRO

Presidenta:

Dña. Patricia Cavero Moreno

Vocales del Grupo Mpal. P.P.

D. Javier Portero de la Cruz

Vocales del Grupo Mpal. P.S.O.E.:

D. Paulino Martínez López

Dña. María Pilar García Ruiz

D. Rafael Cañadilla Hornero
D. José Antonio Marruedo Navarro

Vocales Grupo Mpal. Ciudadanos

D. David Orga Ballester

D. Miguel Ángel Pascual Sánchez

Vocal del Grupo Zec:

D.ª Silvia Requena Hernández

Representantes de las AA.VV.:

- D. Jesús Picazo AVV. Las Estrellas.
- D. Manuel Clavero Galofre A.VV. Oliver-Aragón
- D. Antonio García Moreno y D. Lorenzo Barderas Rodríguez - A.VV. Oliver-Centenario.
- D. Jesús Marín Izquierdo A.VV. Hispanidad.
- D. Constancio Navarro Lomba A.VV. Vía Verde-La Floresta.

Secretario:

D. Jorge Espada Guillorme

En la Ciudad de Zaragoza, a las 18:00 horas del día 16 de diciembre de 2021, se celebra el Pleno Ordinario presencial de la Junta Municipal Oliver-Valdefierro del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, en la sala multiusos del Centro Cívico Manuel Vázquez Guardiola de Oliver, situado en la calle Antonio Leyva, 87, bajo la presidencia de Dña. Patricia Cavero Moreno, Presidenta de la Junta, con asistencia de los vocales y representantes de asociaciones del distrito, al margen reseñados, actuando como secretario D. Jorge Espada Guillorme.

Constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, la Presidenta declara abierta la sesión para deliberar y resolver sobre los asuntos que comprende el orden del día, y que son los siguientes:



Antes de iniciar formalmente el orden del día, la Concejal-Presidenta quiere dar la bienvenida a su primer Pleno a D. Miguel Ángel Pascual Sánchez, nombrado recientemente vocal de esta Junta Municipal como representante del Grupo Municipal Ciudadanos, que ya está asistiendo a las reuniones de trabajo y al que quiere agradecer su trabajo y su colaboración desde el principio.

1º Aprobación, si procede, del acta del pleno anterior.

No comunicando por parte de los presentes ninguna objeción, queda aprobada por unanimidad el acta del Pleno Ordinario presencial celebrado el día 05-10-2021.

2° Informe del Plan Integral del Barrio Oliver

En primer lugar quiere agradecer el trabajo realizado por Dña. Reyes Barrachina como responsable de la Oficina del Plan Integral del Barrio Oliver, desde su incorporación el día 23 de abril de 2021.

Quiere recalcar la importancia de tener en cuenta esta fecha, ya que antes de dar cuenta de las actividades y los programas realizados, señala que a día de hoy nos encontramos con una ejecución presupuestaria del 81,01 % sobre la partida de 170.000 euros prevista para actividades sociales, culturales y deportivas, y está previsto que, a 31 de diciembre, cuando se hayan realizado los últimos proyectos programados, la ejecución total sea del 94,36 %, con una inversión de 160.425,22 euros, teniendo en cuenta que el punto de partida fue a finales del mes de abril, cree que es importante destacar la labor realizada.

A continuación, la Concejal-Presidenta pasa a enumerar los programas que se han desarrollado en este período:

- DESAYUNOS CON FERNANDO (CEIP FERNANDO EL CATÓLICO)
- MANTENIMIENTO SUELO Y CRISTALES CEIP FERNANDO EL CATÓLICO
- PROYECTO AULA DE ROBÓTICA SEÑALÍTICA. CONOCE TU BARRIO CEIP RAMIRO SOLANS.
- JORNADAS DE LITERATURA "VIDAS DE LIBRO EN BARRIO OLIVER"
- RUTINA DE RELAJACIÓN IES MARÍA MOLINER
- ACTIVIDADES DIDÁCTICA MUSICAL TALLERES CEIP FDO. EL CATÓLICO Y CEIP RAMIRO SOLANS E IES MARÍA MOLINER
- PINTURA PATIO CEIP RAMIRO SOLANS
- APOYO MATERIAL ESCOLAR CEIP FDO. EL CATÓLICO, CEIP RAMIRO SOLANS, COLEGIO CLARETIANAS Y E.I. LOS IBONES
- CINE CLUB UNA BIBLIOTECA DE CINE
- ANIMACIÓN INFANTIL A LA LECTURA
- DÍA DE LAS BIBLIOTECAS
- OLIVER MÁGICO
- DOMINGOS CON MÚSICA



- I FESTIVAL GOSPEL OLIVER
- TE CANTO Y CUENTO MI NAVIDAD ACTIVIDAD INFANTIL
- ATEFHU TEATRO EN FAMILIA
- SEMANA DEL PUEBLO GITANO "TIEMPO ENTRE GITANOS, 5 SIGLOS COMPARTIENDO".
- GYM PARQUE OLIVER
- UN PARQUE DE CINE
- BALONMANO COLORES
- PROGRAMA ACTÍVATE OLIVER
- HILVANANDO CULTURAS
- NOSOTRAS. MÚSICA Y PALABRAS.
- COLONIAS Y COMEDORES ESCOLARES DE VERANO.
- PROGRAMA MUSÍCATE OLIVER
- ENCUENTRO DE OTOÑO EN EL PARQUE OLIVER
- SALA DE EXPRESIÓN CENTRO CÍVICO OLIVER (MANTENIMIENTO INSTALACIÓN).
- PLAZA LOLITA PARRA INTERVENCIÓN INTEGRAL. (PROYECTOS Y DISEÑO)

Estos son los proyectos ejecutados y finalizados, los que están pendientes de aquí a final de año son los siguientes:

- INSTALACIÓN DE DOS CÁMARAS DE VIDEOVIGILANCIA, se está trabajando en la adquisición del material necesario, aunque no podrá realizarse la instalación hasta que se complete el expediente oportuno, con todos los requisitos legales necesarios y la autorización de la Delegación del Gobierno.
- PROGRAMA DE APOYO AL COMERCIO DE PROXIMIDAD
- DISEÑO Y CONFECCIÓN HILVANA-CAMPAÑA COMERCIO
- FOMENTO FORMACIÓN PARA EL EMPLEO PERSONAS EN SITUACIÓN VULNERABLE
- PROGRAMA CONTRA LA BRECHA DIGITAL CONÉCTATE OLIVER

La documentación relacionada de todos estos proyectos y actuaciones queda disponible para su consulta, con un mayor nivel de desglose del coste de cada una de las actividades de cada proyecto, así como de los proveedores con los que se ha colaborado.

Quiere terminar señalando que hay intención de celebrar un Consejo Sectorial en el mes de enero para rendir cuentas de lo ejecutado en 2021 y de la previsión para 2022. El Consejo Sectorial para exponer la evaluación completa del PIBO, desde su puesta en marcha hasta la actualidad, deberá retrasarse, ya que no se ha recibido todavía toda la información solicitada. Se ha pedido personal de apoyo para Dña. Reyes Barrachina, de cara a poder elaborar ese documento de evaluación una vez que se reciba la información que falta, y poder celebrar ese Consejo Sectorial antes de que finalice el primer trimestre del año. Cuando se disponga de esa evaluación será momento de tomar decisiones desde esta Junta Municipal sobre el futuro del Plan Integral de Barrio Oliver.



3.º Propuesta para la denominación de una vía, plaza, glorieta o espacio público en el Barrio Oliver a nombe de D. Francisco Pérez Monreal.

La Concejal-Presidenta informa de que ésta es una propuesta que nos hace llegar la Asociación Cultural Inclu i Arte y resume brevemente la biografía de D. Francisco Pérez Monreal, en la que cabe destacar su trayectoria como bailador y también como profesor y formador de bailadores de Jota, realizando una importante labor para la transmisión y difusión de este arte, a través del grupo "ALMA DE ARAGÓN", del que fue cofundador en 1979 y de la escuela "ARTE DE ARAGÓN", estando presente y manteniendo una actividad ligada al barrio Oliver durante más de treinta años.

La Junta Municipal debe decidir si se abre el oportuno expediente administrativo, para proponer al Servicio de Cultura que resuelva la inclusión en el listado de denominaciones de espacios públicos el nombre de esta persona.

En este momento toma la palabra D. Lorenzo Barderas, representante de la A.VV. Oliver Centenario, que quiere dejar constancia de la postura de la asociación de vecinos a la que representa, que considera que podría esperarse para proponer el nombre de un vecino del barrio que haya realizado una labor muy comprometida con Oliver.

Toma la palabra D. Paulino Martínez, vocal del PSOE de esta Junta Municipal que quiere señalar que la decisión que pueda tomar hoy la Junta Municipal a este respecto no excluye las futuras propuestas de denominación de espacios públicos que quieran hacer llegar a esta Junta los colectivos vecinales o las entidades del barrio y que serán también tenidas en cuenta.

La Concejal-Presidenta informa de cuál es el procedimiento a seguir en este caso: una vez tomada la decisión por parte de la Junta, se inicia un expediente administrativo con la propuesta, que se dirige al Servicio de Cultura, que tiene un listado de nuevas vías y espacios públicos pendientes de inaugurar o de denominar, y cuando haya que asignar nombre tendrán en cuenta la solicitud que se envía. Como indicaba D. Paulino Martínez, el resultado de esta propuesta no impide que se tengan en cuenta futuras solicitudes de denominación de espacios públicos. La competencia para asignar el nombre no es de esta Junta Municipal, sino que corresponde al mencionado Servicio de Cultura que resolverá, en este caso, a propuesta de aquélla.

Sometida a votación la solicitud incluida en este punto del orden del día, la misma es aprobada por unanimidad.

4.º Informe grupo de trabajo de Portavoces y de Presidencia.

La Concejal-Presidenta recuerda que los meses en los que no se celebra pleno de la Junta Municipal, se vienen realizando reuniones de trabajo de los vocales portavoces de todos los grupos políticos con representación, la última tuvo lugar en noviembre, en la que se trataron los siguientes temas:



- Se acordó seguir trabajando en la instalación de un sistema de videovigilancia en la vía pública en Oliver, teniendo en cuenta las ubicaciones que plantearon las asociaciones vecinales y se decidió instalar, de momento, dos unidades.
- Se recibió toda la información del PIBO por parte de Dña Reyes Barrachina.
- Se analizaron las propuestas de la A.VV. Las Estrellas de Valdefierro, incluidas en los dos documentos de nuevas infraestructuras y actualización de las existentes que hicieron llegar a esta Junta.
- También se recibieron para su traslado a los distintos Servicios Municipales competentes, propuestas traídas por los vocales del Psoe de esta Junta Municipal para la mejora de distintos aspectos de espacios públicos en el distrito.
- Se estudió la propuesta para la conexión entre sí de los carriles bici existentes en los barrios del distrito, así como con la red existente en el resto de la ciudad, para facilitar la comunicación tanto dentro del distrito, como la de éste con otros más próximos.

La Concejal-Presidenta confirma que se han enviado oficios a los Servicios Municipales competentes sobre todas las cuestiones que se plantearon en el último Pleno del pasado día 5 de octubre, así como de todas las demás que han llegado a las oficinas de la Junta Municipal desde esa fecha y que quedan a disposición en la misma para su consulta.

A continuación comunica las contestaciones que se han recibido de los Servicios Municipales a las distintas solicitudes que se había+n enviado con anterioridad, de las que quiere destacar las siguientes:

- Nos confirman desde Conservación de Infraestructuras que el asfaltado de la parte de titularidad municipal de la calle Ntra. Sra. de los Ángeles está terminado en su totalidad.
- Con relación a la tala de una higuera en el Parque Alto Carabinas en Valdefierro, sobre el que se pidió explicación por parte de los colectivos vecinales, hemos recibido informe de Parques y Jardines, en el que señalan que ese Servicio no tenía conocimiento de la plantación de ese ejemplar, y que no estaba incluido en el inventario del arbolado municipal, que es necesario para su correcto mantenimiento y conservación. Al ser detectado por un equipo de poda de la empresa contratista, considerando que se trataba de un brote espontáneo que se encontraba en una localización inapropiada para su desarrollo, debajo de unos pinos y muy próxima a una fuente, con la rama principal partida, procedió a su tala. Ese Servicio lamenta la pérdida de este ejemplar de alto valor simbólico para el vecindario, pero solicita que cualquier futura iniciativa de plantación de arbolado en espacios públicos sea comunicada previamente a Parques y Jardines para su evaluación, autorización y coordinación con los medios de mantenimiento y conservación.
- Con respecto a unas obras situadas en la confluencia de la calle Antonio Leyva con el corredor verde, que estaba paralizada y acumulaba restos de basura y suciedad, nos enviaron un informe desde Conservación de Infraestructuras, que se recibió a mediados de octubre, en el que dicen que se trata de una obra eléctrica y que a final de ese mismo mes estarían terminados los trabajos y repuesto el pavimento.
- En relación con las obras del kiosko de la Plaza de la Armonía, que presentaban también



malas condiciones, se solicitó que fueran valladas correctamente para poder celebrar los actos previstos para las fiestas del Pilar, y nos comunicaron desde la Oficina de Gestión del Espacio Público, que procedían a su vallado y adecuación para poder celebrar los citados actos.

- Se ha recibido informe de la Oficina Técnica del Viario Público del Área de Infraestructuras, con relación a la adecuación de una entrada a la Avenida de Valdefierro desde la Avenida Manuel Rodríguez Ayuso en sentido salida de la ciudad, en el que nos transmiten que si se obtiene informe favorable de Movilidad Urbana, podría realizarse con un costo aproximado de unos 60.000 euros.
- Esa misma Oficina nos envía informe también acerca de los postes de madera inclinados en la calle San Ramón Nonato en Oliver, en el que nos indican que se considera como mejor solución la retirada de toda la instalación provisional de alumbrado público de los postes de esta calle, previa ejecución de una instalación de alumbrado con canalización en zanja bajo la banda de estacionamiento. Una vez ejecutada esa obra se podría requerir a los titulares del resto del tendido que quede (electricidad y/o telefonía) para su acondicionamiento.
- Con respecto a la instalación de un ascensor en la C/Proción para salvar el desnivel entre ésta, a la altura del numero 10 y la calle Miguel Angel Blanco Garrido la Oficina Técnica del Viario Público concluye en su informe que esta instalación es de baja viabilidad.
- Hemos recibido informe del Servicio de Inspección Urbanística, tras reclamar diversas solicitudes pendientes para requerir a los titulares el mantenimiento de distintos solares particulares del distrito, por presentar malas condiciones. En concreto estaban situados detrás de la calle Pujasol, en Avenida de Valdefierro con Francisca Millán, en la parte trasera del Centro Cívico Manuel Vázquez Guardiola y varios en la zona de la Camisera en Oliver. En el mismo indican que el de la parte trasera de la calle Pujasol no es un solar sino un vial sin ejecutar, y que por tanto no es competencia de Inspección Urbanística, indican también que algunos emplazamientos se corresponden con desarrollos urbanísticos que se están ejecutando o pendientes de ejecución y que con respecto a los demás se abrirán y agilizaran los expedientes que correspondan.
- Tenemos un informe del Servicio Técnico de Planeamiento con relación a las aceras que se estaban ejecutando en la calle Biel, frente al número 10, y a los terrenos a ocupar para las mismas. Girada visita de inspección han comprobado que los terrenos corresponden a la nueva alineación de la calle Biel en el tramo comprendido entre las calles Jazmín y Lucero del Alba, cuyo objetivo es mantener un ancho uniforme de 22 metros hasta su encuentro con la calle Jazmín y que las mismas ya se han realizado. Asimismo pasan petición de informe al Servicio de Administración de suelo y vivienda, para que confirmen si está en trámite algún procedimiento de cesión o expropiación sobre ese terreno. Toda esta información había sido solicitada por la A.VV. Aldebarán de Valdefierro.
- Con relación a los problemas de suciedad de la Plaza Copérnico, Limpieza Pública nos contesta que el espacio denominado así, delimitado por las calles Alfredo Nobel, Copérnico y Orencio Pacareo está formado por un espacio libre privado y por un solar cuya titularidad no corresponde al Ayuntamiento de Zaragoza, de tal modo, se considera que deberá



requerirse a los propietarios con el fin de que los mantenga de acuerdo a lo indicado en las ordenanzas municipales.

- Con relación al baldeo y limpieza de aceras y calzada en calle Antonio Leyva, nos confirman que se han dado las instrucciones oportunas a la empresa contratista para que, en la medida de lo posible, incrementen las labores de limpieza.
- Con respecto a los adoquines levantados en la zona verde frente al CEIP Hispanidad en la calle Océano Atlántico nos confirman que se ha dado orden para su reparación.
- Sobre la Plataforma de la parada de autobús de la calle Agustín Príncipe hemos recibido confirmación por escrito de Movilidad Urbana de que se instalará en 2022.
- En relación con la instalación de una vivienda en precario en el antiguo campo de futbol situado entre las calles Jerónimo Cáncer y San Alberto Magno, nuestra solicitud de intervención se ha trasladado a Servicios Sociales especializados, al programa de atención social en situaciones de infravivienda y chabolismo.
- Se ha solicitado también informe a Inventario Municipal y a Arquitectura sobre el local que fue la antigua sede de Policía Local sector sur, situado en la calle Pilar Aranda.
- Hemos recibido informe de Policía Local referente a los problemas que se comunicaron por
 peligro en el tránsito peatonal en Avda. Francisca Millán, debido a las obras que se están
 realizando y sobre todo en los horarios de entrada y salida de los centros de enseñanza de
 la zona. Solicitaron el desplazamiento de la valla para dar la máxima anchura posible al
 autobús urbano y se hizo un seguimiento posterior para comprobar que se realizara el
 tránsito de peatones con seguridad.
- Sobre el cableado de la fachada del edificio rehabilitado en la calle Maestro Tellería hemos recibido informe de Zaragoza Vivienda en el que se explica en detalle el motivo por el que quedaron cinco tramos de cableados a la altura de las ventanas de los núcleos de escaleras.
- Zaragoza Deporte confirma que, en las pistas deportivas situadas en la zona verde frente al CEIP Hispanidad, en la calle Océano Atlántico, se ha procedido a revisar los aros y las canastas de baloncesto por sus técnicos y se ha procedido a las reparaciones oportunas.
- Desde Conservación de Infraestructuras nos informan de la renovación de toda la capa de la calzada de la calle Miguel Ángel Blanco.
- El Instituto Municipal de Salud Pública nos confirma que han intervenido tras el aviso de presencia de ratas en la calle Osa Mayor y adyacentes.
- Zaragoza Deporte consultó sobre la posibilidad de reparar y reponer las porterías de la pista de la zona verde frente al Ceip Hispanidad en la calle Océano Atlántico y tras realizar las oportunas consultas se confirmó a esta entidad el parecer de la Junta Municipal Oliver-Valdefierro, que se muestra favorable a la reposición de las porterías y que se mantenga el uso deportivo de las instalaciones.
- Con respecto al segundo documento sobre nuevos equipamientos y actualización de otros en Valdefierro, remitido a esta Junta Municipal por la A.VV. Las Estrellas, ayer mantuvo una



reunión con D. Jesús Picazo, representante de esta Entidad. Hay previsto convocar una reunión con Movilidad Urbana para tratar temas de movilidad en este barrio, del conteo de vehículos, de la reordenación de las líneas de transporte público y de la circulación del tráfico en general, así como de lo que van a suponer las nuevas viviendas y el aumento de población que conlleva. En esta reunión se habló también sobre la ya mencionada entrada a la Avda. De Valdefierro desde Avda. Rodríguez Ayuso en sentido salida de la ciudad y de las obras de remodelación de la calle Ossa Mayor, que darán comienzo el día 17 de enero próximo, habiéndose solicitado también que el solar situado al final de esta calle pueda ser utilizado, solo mientras duren las obras de acondicionamiento, como aparcamiento provisional.

- Quiere destacar la importancia de los actos en el Centro Cívico de Oliver correspondientes a la actividad de "Tiempo entre gitanos" que tuvo la oportunidad de inaugurar, y también de la semana literaria que tuvo lugar en el Centro Cívico de Valdefierro, con la presencia de Antón Castro.
- Quiere también señalar que este próximo sábado día 18 de diciembre participará en los actos que la A.VV. Oliver Aragón ha organizado para conmemorar su 50 aniversario, con una exposición titulada "50 años con Oliver. Exposición de la historia del movimiento vecinal en el Barrio Oliver 1971-2021".
- Para finalizar con este punto del orden del día, se refiere a la cuestión de la futura urbanización de la calle Hayedo, quiere transmitir que ya hay resolución del Jurado de Expropiación forzosa que da la razón al Ayuntamiento de Zaragoza, valorando los 365 metros cuadrados en 67.000 euros, y por tanto se va a citar en enero a los propietarios de los terrenos para su ocupación. Espera que desde la Diputación Provincial de Zaragoza entiendan que hemos cumplido todos los trámites y que ha habido un comportamiento leal en todo momento hacia esa Institución.

5.° Dar cuenta resoluciones.

La Concejal-Presidenta da cuenta de las siguientes resoluciones:

- Autorización por parte de Servicios Públicos a la Asociación Comisión de Fiestas de Oliver para la realización de los actos organizados por la misma, así como la Resolución de concesión de la Subvención correspondiente a la citada Asociación para este año 2021, dictada por esta Concejal-Presidenta.
- Indica que hay también dos resoluciones de reservas de espacio de aparcamiento para vehículos de personas con discapacidad y otras que nos trasladan desde urbanismo y que quedan a disposición en las oficinas de la Junta para su consulta.



6.º Ruegos y preguntas.

Toma la palabra D. Carmelo Trigo, vecino de Barrio Oliver que quiere intervenir sobre los siguientes temas:

- Solicita información acerca de cómo se encuentra el proyecto de enlace de la calle López Saz con San Alberto Magno.
- Indica que hay una vivienda deshabitada en una parcela en la calle Espronceda número 16, que se encuentra en muy mal estado, con posibilidad de que el techo se pueda venir abajo o que se desprendan tejas.
- Falta de iluminación en el anfiteatro situado junto al Club de Fútbol escalerillas, en el Parque Oliver.
- Cuestiona que sigue sin haber un Plan de Movilidad para el barrio.
- Está pendiente desde hace tiempo la conexión del Corredor Verde con el Parking Sur de la Expo.
- Quiere incidir sobre la falta de uso de un edificio como la Torre del Agua, que podría ser un símbolo de la ciudad y que está abandonada.
- Considera que los interiores de los vagones del tranvía no son nada prácticos y solicita que se estudien posibles cambios o adaptaciones.

La Concejal-Presidenta contesta el proyecto de conexión de las calles San Alberto Magno y López Saz está en fase de licitación con el proyecto ya redactado, y con relación a las demás cuestiones se dirigirá escrito a los Servicios Municipales competentes.

Toma la palabra D. Leoncio Portero, vecino del barrio de Oliver que quiere exponer las siguientes cuestiones:

- Quiere agradecer la plantación de arbolado en el corredor verde, en la zona junto al Club de Fútbol Escalerillas, donde se han plantado unos 25 ejemplares.
- En la plaza de El Cine, se secaron dos sauces y tan solo queda uno, solicita que sean respuestos.

Interviene a continuación D. Lorenzo Muñoz que indica que en el Corredor Verde había prevista una salida, la número 14, que lo conectaba con la calle Alejandro Oliván, que en su día se informó de que las naves que interrumpen esa conexión serían derribadas por la empresa encargada de la construcción de los bloques de viviendas de la zona, pero que éstas se han terminado y finalmente no se hizo, siguiendo a día de hoy el paso bloqueado. Quiere también indicar que hay un alcorque vacío en la calle Emilio Laguna Azorín, que acumula maleza y suciedad, y solicita que sea replantado el árbol que falta y que, hasta que pueda llevarse a cabo, se proceda al mantenimiento y limpieza del alcorque.



Toma la palabra D. Jesús Picazo, representante de la A.VV. Las Estrellas de Valdefierro, que quiere intervenir sobre las siguientes cuestiones:

- Solicitaron la plantación de 189 árboles en el barrio, de los cuales se habrán colocado aproximadamente un 60%. Quiere señalar, por tanto, que aunque agradece lo realizado, sigue faltando una cantidad importante, y espera que además lo que ya se ha hecho se mantenga adecuadamente.
- Con respecto a la entrada a la Avenida de Valdefierro desde la Avenida Manuel Rodríguez Ayuso, en sentido salida de la ciudad, que solicitaron fuera estudiada, entienden que este puede ser buen momento para ejecutarla, aprovechando las obras que se están realizando en la zona, para intentar rebajar los costos.

Toma la palabra D. Telesforo Fuentes, vecino de la zona de la Camisera en barrio Oliver, que quiere participar con relación a los siguientes asuntos:

- Sobre la Limpieza del barrio, ya ha intervenido en otros Plenos, pero entiende que no se está dando solución y cree que este barrio sufre abandono por parte de los servicios municipales. Se han realizado en el pasado campañas para concienciar a los vecinos sobre este tema, pero considera que cada día hay más suciedad, sobre todo en zonas concretas como el Pinar del tramo final de la calle Jerónimo Cáncer, que presenta muy mal estado sobre todo por el comportamiento incívico de algunos de los vecinos de la zona. Cree que el Ayuntamiento debe aportar alguna solución a este problema, para evitar el enfrentamiento social que podría producirse entre las personas que residen aquí.
- Solares vacíos en la calle San Ramón Nonato, Enrramada y La Reina, que presentan deficiencias en su limpieza y mantenimiento, algunos sin vallar, y considera que hay que requerir a sus titulares para que procedan a cumplir la normativa vigente al respecto.

La Concejal-Presidenta contesta que se está trabajando por el barrio desde este Ayuntamiento, se ha mejorado el Servicio de Limpieza, la presencia policial ha aumentado, incluida la vigilancia sobre los contenedores para sancionar a aquellos que hacen un uso inadecuado, así como el Servicio de Parques y Jardines, que ha procedido a la replantación de arbolado antes mencionada. También el Servicio de Alumbrado Público y la Oficina Técnica del Viario Público, citando las operaciones de renovación de asfaltado que se ha llevado a cabo en todo el distrito y destacando la labor que realizan los vocales de esta Junta Municipal en colaboración permanente.

Toma la palabra D. Antonio García Moreno, representante de la A.VV. Oliver Centenario que interviene sobre los siguientes temas:

 Quiere aclarar que en solicitudes anteriores sobre la limpieza de la calle Antonio Leyva, se refería concretamente a las aceras, que considera que no han sido baldeadas y fregadas correctamente desde hace varios años. Al margen de los excrementos de perros, las zonas próximas a las papeleras presentan restos de suciedad por desborde o goteo de las mismas.



- Los solares de la parte trasera del Centro Cívico Oliver siguen en mal estado, sin haberse realizado el desbroce y limpieza.
- Quiere sabe cuándo se va a prolongar el recorrido de la línea de autobús número 21, si es que se va a hacer. Han recogido una demanda de los vecinos de la zona de Ibón de Plan, porque entienden que no están recibiendo un servicio de transporte público adecuado.
- La anterior Corporación Municipal se comprometió a realizar un asfaltado completo de las calles Fray Joaquín Aldea y Alejandro Oliván, una vez que se terminara la remodelación de Antonio Leyva, y tan solo se han parcheado.
- Sigue habiendo suelta de perros en horarios no permitidos, y ve que la Policía Local no interviene para advertir a los propietarios de que están inclumpliendo la normativa municipal.
- Hay varias zonas en Oliver, en San Alberto Magno junto al Centro de Salud, en Martín el Humano, en San Vicente Ferrer, en Lagos de Coronas donde los contenedores están desbordados por un mal uso de los vecinos de la zona. Entiende que la Policía Local debe también intervenir para sancionar a estas personas.

La Concejal-Presidenta contesta a estas cuestiones:

- En relación con el tema de las aceras de Antonio Leyva señala que tenemos contestación de Limpieza Pública en la que nos decían que se iban a reforzar los servicios en esa zona. No obstante, si sigue sin notarse la intervención, se volverá a pedir e insistiremos hasta que se mejore el servicio.
- Con respecto a la vigilancia de la suelta de perros y del uso de los contenedores por parte de Policía Local señala que se han establecido controles y vigilancia, y que puede facilitar datos de los informes que recibe al respecto. Esta vigilancia se ha establecido no solo en este Distrito sino en toda la ciudad, y se han denunciado a distintas personas.
- Con relación al desbroce y limpieza de solares de la zona detrás del Centro Cívico se recibió
 contestación de Limpieza Pública en el que nos informaban de que para poder acceder a los
 solares municipales, necesitaban primero que se realizara el mantenimiento de los solares
 particulares. Estos últimos están con expedientes de requerimiento abiertos, según nos ha
 contestado Inspección Urbanística (registro de solares), tras reclamar la contestación a la
 solicitud que enviamos en su momento.
- Con relación al asfaltado de las calles que se menciona, quiere puntualizar que se han sustituido paños completos de capa asfáltica, que es una solución mucho mejor que un parcheado.
- Con respecto a la prolongación de la Línea 21, indica que en estos momentos desde Movilidad Urbana se está haciendo un estudio general para la reordenación general de los recorridos del transporte urbano, y espera que esta demanda sea recogida en ese estudio.

A continuación interviene una vecina de Oliver, Doña Emilia Sanz, que observa problema de limpieza en muchas zonas del barrio, provocado por un comportamiento incívico de algunos



vecinos, que es permanente, y entiende que el Ayuntamiento debe intervenir para mejorar el aspecto de las calles y la dignidad de las personas que viven aquí.

Toma la palabra D. Paulino Martínez, vocal del PSOE de esta Junta Municipal, que indica que por su parte quiere conocer primero las inversiones realizadas en Oliver, Valdefierro e Hispanidad durante 2021 y recordar que Oliver dispone de un Plan Integral que no tiene ningún otro barrio de la ciudad excepto el Casco Histórico, que supone que pueden hacerse intervenciones que no son posibles en otros lugares. Se está elaborando la evaluación del Plan Integral, con todo lo invertido y realizado hasta la fecha, y una vez que se conozca en qué punto estamos, entiende que será momento de reclamar futuras actuaciones. Reconoce que el barrio Oliver ha cambiado en los últimos años, que no obstante, hay muchas cuestiones mejorables, pero falta presupuesto y esta Junta Municipal no puede tomar decisiones en este aspecto.

Toma la palabra D. Lorenzo Barderas, representante de la A.VV. Oliver Centenario, que comunica que hay un buen número de patinetes eléctricos que están circulando por la acera, y se han producido varios atropellos. Solicita que se tome nota por parte de la Policía para vigilar esta práctica y que pueda ser sancionada.

La Concejal-Presidenta contesta a esta cuestión con la lectura de una noticia publicada recientemente, en la que se hace referencia a que la campaña especial de vigilancia de bicicletas y otros vehículos de movilidad personal, realizada entre el 25 de octubre y el 7 de noviembre, y que finalizó con más de 457 denuncias por parte de la Policía Local, de las cuales unas 130 han correspondido a infracciones por circular por la acera.

D. Lorenzo Barderas solicita datos sobre la intervención realizada para este asunto en Barrio Oliver, a lo que la Concejal-Presidenta contesta que facilitará los datos que obran en poder de la Policía Local sobre esta cuestión y sobre la vigilancia del uso de contenedores que se ha llevado a cabo y que se ha mencionado con anterioridad en este Pleno.

Toma la palabra D. Constancio Navarro, representante de la A.VV. Vía Verde la Floresta, que quiere destacar que se alegran de que por fin parece que se ha desbloqueado el tema de la calle Hayedo y quiere destacar sobre este tema que el Presidente de la Diputación Provincial, el Sr. Sánchez Quero, se negó a autorizar la ocupación anticipada de los terrenos durante el periodo en el que se decidía por parte del Jurado de Expropiación el precio de los mismos, en lo que entiende que fue una maniobra para bloquear la operación. Asimismo quiere señalar que, al haberse producido una diferencia tan grande entre el precio que solicitaba la Diputación, y el establecido finalmente por el Jurado, espera que la Diputación Provincial no recurra la decisión del Jurado de Expropiación, ya que el Sr. Sánchez Quero en una reunión personal le aseguró verbalmente que esto no iba a suceder. Espera también que se puedan evitar nuevos retrasos, teniendo en cuenta que la ejecución de las obras debe realizarse en los periodos establecidos para los cortes de regadío, y que podrían producirse otros inconvenientes, y desea que las obras puedan realizarse en este 2022.

La Concejal-Presidenta espera también que la decisión del Jurado de Expropiación no sea recurrida por la Diputación Provincial y que la remodelación de la calle Hayedo pueda ser una realidad lo antes posible. Asimismo quiere informar también de otro tema relacionado con Hispanidad, y es que en enero tiene prevista una reunión con Urbanismo para que se redacte un anteproyecto para



el nuevo Centro Cívico de Hispanidad y Delicias Sur.

Toman la palabra sucesivamente los vocales de la Junta Municipal Dña. Silvia Requena, D. Paulino Martínez y D. Javier Portero para desear unas Felices Fiestas y ponerse a disposición de los vecinos del barrio para solucionar los problemas que se trasladen, deseando que con el trabajo de todos se puedan mejorar los aspectos que sean necesarios.

Interviene finalmente la Concejal-Presidenta que quiere que conste en acta su agradecimiento a la labor realizada por el personal de la Junta Municipal; también al trabajo que ha llevado a cabo Dña. Reyes Barrachina, responsable de la Oficina del PIBO, que ha hecho posible una gran cantidad de proyectos y programas en este 2021; a los vecinos que asisten de forma regular a los Plenos de esta Junta Municipal, que aportan ideas y buscan soluciones y, por supuesto, a las Asociaciones de Vecinos, cuyo movimiento aporta un elemento fuerte para luchar por los intereses generales de un barrio. Por supuesto, quiere también agradecer su labor y su dedicación a todos los vocales de la Junta Municipal y desear a todos los presentes unas Felices Fiestas y que se celebre con precaución.

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión por parte de la Concejal-Presidenta, siendo las 19 horas y 35 minutos.



SZOBBERGINES BOZZ Junia moncom: Goldce val delece